

# 北自治振興区だより

No. 167

発行 令和3年 2月 19日  
 編集 庄原市北自治振興区  
 庄原市川北町154-3  
 庄原市北自治振興センター内  
 Tel/Fax 0824-72-0564  
 メールアドレス kita.jichi.ss@gmail.com

## 「狼煙」再現プロジェクト 報告パネル展を開催

広報部

昨年の11月23日に開催された第13回「狼煙」再現プロジェクトの報告パネル展が、1月25日(月)から2月1日(月)まで市役所1階市民ホールで開催され、参加した各自治振興区が自慢のパネルを展示しました。今回の狼煙上げは、新型コロナウイルス感染防止の観点から、飲食を伴うイベントは中止するなど規模を縮小しての狼煙上げとなり、曇り空ではありましたがどの場所からも各地区の狼煙をはっきりと見ることができました。

多くの方に関心を持っていただき、次回も多数のご参加があることを願っています。



市役所1階市民ホールの展示風景



山内自治振興区



北自治振興区



敷信自治振興区



峰田自治振興区



庄原自治振興区



高自治振興区



東自治振興区

## 漢方薬について

## ふれあいサロン北

2月9日(火) みらさか薬局の薬剤師 三村至弘さんを講師にお迎えし、西洋薬と比較しながら漢方薬の特徴についてのお話を伺いました。

西洋薬は化学的変化を起こさせ対処療法として用いる薬で、病名がつかないと処方できず、効果が期待できるのは1つの成分。それに対して漢方薬は、植物などの生薬を複数組み合わせ合わせた薬で、何千年という年月をかけて行われた治療に基づいているもの。ご自身の経験談も紹介され、学生時代に検査では異常なしと言われても食欲がない日々が続いていたが、漢方医に処方してもらった漢方薬を半年ぐらい飲むと体調が良くなったとのこと。また、漢方では邪気(風邪ふうじゃ、寒邪かんじゃ)が首の後ろから入ってくると風邪を引くそうです。風邪の引き始めには葛根湯を飲むと良いのはこの邪気が当たって冷えているところを温めるため。しかし、葛根湯は副作用も多く、特に心臓が弱い人や高齢の方は気をつけたほうが良いとお話いただきました。



## “濁川町歴史探訪”ウォーキング を行いますのでご参加ください

## 北地区歩く会

北地区内の歴史探訪ウォーキング第4弾として濁川町を歩き、健康づくりに努めるとともに、歴史について学びます。

小学生や中学生の参加も歓迎します。ご家族でご参加ください。

日時：令和3年3月14日(日) 8時45分集合

集合場所：庄原市埋蔵文化財センター(旧庄原市立田川小学校)

参加申込：3月5日(金)までに北自治振興センターへ

歩くコース：埋蔵文化財センター(見学) → 濁川町中曾 →

→ 川西上 → 川西中 → 川西下 →

→ 埋蔵文化財センター

**歩く距離は約7km**

※途中で新しい発見もありますよ!



庄原市埋蔵文化財センター(旧庄原市立田川小学校)

## 春を生けました

## 生け花教室

2月2日(火)春を先取りして、花材はアイリス、カーネーション、スイトピーで、半月盤を用いて立てる形で生けました。ポイントはアイリスの葉を株が広がるように生けること、またスイトピーとカーネーションが重ならないように生けること。

今回もそれぞれの個性が出た作品となりました。

生け花教室は、毎月第1火曜日の午後1時30分から行っています。ご興味のある方は教室をのぞいてみてください。



# 「春の全国火災予防運動」 が始まります

交通防災防犯部

実施期間は、令和3年3月1日(月)～3月7日(日)です。

全国統一標語 『 その火事を 防ぐあなたに 金メダル 』

3月は建物火災が最も多く発生しています。春は空気が乾燥し風の強い日も多くなります。火災の怖さは近隣への被害拡大、1度に多くの人が犠牲になるケースも少なくないことです。

令和元年中の火災件数は、全国で1日平均103件、14分ごとに1件の火災が発生しています。

春先は空気が乾燥していることに加え、季節風が強いことから、火災が発生しやすくなっています。火の取り扱いには十分注意しましょう。



令和2年庄原市火災発生件数(1月～12月)

	建物	林野	車両	その他	計	死者	負傷者
旧庄原市	3	1	0	7	11	0	3
東城町	2	2	0	0	4	0	1
西城町	1	1	0	1	3	0	1
口和町	0	1	0	0	1	0	0
高野町	1	1	0	1	3	1	0
比和町	0	0	0	0	0	0	0
総領町	0	0	0	0	0	0	0
合計	7	6	0	9	22	1	5
令和元年	15	3	0	7	25	2	2
増減	-8	3	0	2	-3	-1	3

## 重点目標

1. 住宅防火対策の推進
2. 乾燥時及び強風時火災発生防止対策の推進
3. 放火火災防止対策の推進
4. 特定防火対象物等における防火安全対策の徹底
5. 製品火災の発生防止に向けた取組の推進
6. 多数の者が集合する催しに対する火災予防指導等の徹底
7. 林野火災予防対策の推進

## 火災の多い月

1. 5月; 4,342件 (11.5%)
2. 4月; 4,215件 (11.2%)
3. 1月; 3,969件 (10.5%)

## 出火原因

1. たばこ; 3,581件 (9.5%)
2. たき火; 2,930件 (7.8%)
3. こんろ; 2,918件 (7.7%)  
\*建物火災ではもっとも多い
4. 放火; 2,757件 (7.3%)
5. 放火の疑い; 1,810件

## 火災を起こさないために

1. 家の周囲にごみなどを放置しない
2. ストープの付近に燃えやすいものを置かない
3. ストープの給油時には、必ず火を消す
4. 子供にライターなどを使わせない、持たさない
5. 電気器具のタコ足配線を行わない
6. コンセント・配線器具にホコリをためない
7. 調理中は火元から離れない
8. 火災報知機の設置(電池切れの確認)

## 火災の発生状況と種別

- ・総出火件数; 37,683件(平均103件/日)
- ・総死者数; 1,486人(うち住宅火災は1,197人)
- ・負傷者数; 5,865人

## 種別

1. 建物火災; 21,003件  
(うち住宅火災は11,408件)
2. 車両火災; 3,585件
3. 林野火災; 1,391件
4. 船舶火災; 69件
5. 航空機火災; 1件
6. その他; 11,634件

## いのちを守る7つのポイント

### 3つの習慣

1. 寝たばこは、絶対やめる
2. ストープは、燃えやすいものから離れた位置で使用する
3. ガスコンロなどのそばを離れるときは、必ず火を消す

### 4つの対策

1. 逃げ遅れを防ぐために、住宅用火災報知機を設置する
2. 寝具、衣類及びカーテンからの火災を防ぐために、防災品を使用する
3. 火災を小さいうちに消すために、住宅用消火器等を設置する
4. お年寄りや身体の不自由な人を守るために、隣近所の協力体制を作る

## 3月の行事予定

パソコン教室(中級)	1日・15日(月)	14:00
生け花教室	2日(火)	13:30
パソコン教室(初級)	2日・16日(火)	19:00
ふれあい給食	4日・18日(木)	8:00
書道クラブ	4日・18日(木)	13:00
子ども書道教室	4日・18日(木)	16:00
北体協総会	4日(木)	19:00
広報部会	5日(金)	19:00
ふれあいサロン北	9日・23日(火)	10:00
北老連役員会(高齢者福祉部)	12日(金)	10:00
篠堂スイセン植栽地環境整備	13日(土)	13:30

春の全国火災予防運動 1日(月)～7日(日)  
 全国統一標語『その火事を 防ぐあなたに 金メダル』

北地区歩く会	14日(日)	8:45
歴史探訪「濁川町散策」	庄原市埋蔵文化財センター集合	
川北小学校声かけ運動	15日(月)	
女性部とうふ・こんにやくづくり	16日(火)	8:00
農産物等即売会	16日(火)	9:00
自治振興区役員会	19日(金)	19:00
川北小学校閉校式	21日(日)	13:30
のんきの工芸創作教室	21日(日)	13:30
グラウンドゴルフ同好会	24日(水)	8:00
月例会		田川グラウンド
手芸教室	26日(金)	13:30

## おくりもの (令和3年1月13日～令和3年2月10日受付)

次の方から香典返しとしてご寄付をいただきました。

栗原 博 様 (故順子様) (富田)  
 前門アサエ 様 (故三郎様) (秋国)

いただきました金一封は、ご趣旨を大切にし地域振興と社会福祉に活用させていただきます。

## 入賞おめでとございます

第29回広島県シルバー作品展「書の部」において、佐竹清人さん(川北町久井田)が広島県社会福祉協議会会長賞を受賞されました。おめでとうございます。

佐竹さんは20代から書を始められ、途中長年お休みの期間がありましたが、70歳から再起され、努力の結果今回の受賞となりました。



## 「ふれあい給食」をご利用ください 社会福祉部 ふれあい給食班

毎月2回(第2・第4木曜日)に実施しています社会福祉部ふれあい給食班による「ふれあい弁当」をご利用ください。利用できる方は70歳以上の一人暮らし高齢者、高齢者世帯で調理等が困難である方、等です。ご利用を希望される方は、各自治会の社会福祉部員さん、高相連、民生委員へお申し込みください。利用者負担金は300円です。

## 篠堂の「スイセン植栽地」の 環境整備にご協力ください 環境衛生部

重行地区の篠堂にスイセンの植栽を始めて5年になります。昨年の11月21日(土)に植栽したものが、既に芽を出しています。地域の皆様にもきれいに咲き誇ったところを見ていただきたいと思います。

そして、何よりも豪雨災害が発生した当時を思い起こすことが大切です。つきましては、次のとおり草取り等の環境整備を計画いたしましたのでご協力をお願いいたします。

日時:令和3年3月13日(土)  
 午前9時現地集合

場所:川北町重行の篠堂  
 「災害復旧記念碑」付近  
 持参物:草取りの道具



## 3月には東日本大震災から 10年を迎えます

平成23年3月11日(金)14時46分18秒に発生した東日本大震災から10年を迎えます。死者15,899人、行方不明者2,528人(2020年9月10日現在)という大震災で、今なお多くの避難者の方(約4万2685人)がおられます。毎年、局地的な豪雨災害に加え、地震の多発や火山の噴火など大きな自然災害が発生しています。いつ、どこで、どんな災害が発生するかわかりません。災害に対する備えを忘れずに!

### 編集後記

立春(2/3)を過ぎ春の日差しとなっております。本年度も3月の年度末を控え、自治振興区も慌ただしくなっております。

また、今年は恒例の北地区区民運動会が開催できることを願っています。

皆様方のご協力をよろしくお願いたします。

### 北地区の人の動き (R3.1.31現在)

[住民基本台帳登録人口]		
昨年対比		
人口	1,236	-27
男	586	-21
女	650	-6
世帯数	570	-4